

« Le sieur d'Arbini (d'Albigny) avoit aussi promis sa foi, et faisoit semblant qu'il vouloit aller trouver M. Du Maine. Et, en effet, il alloit et venoit comme négociateur pour M. le marquis (de Saint-Sorlin) et pour nous; et enfin il a rompu sa foi et n'est point voulu tourner (retourner), encore qu'il l'eût promis.

« Et parce que le sieur coronel ne voulut prendre en don 4,000 escus, nous achetâmes du sieur Clarissimo deux beaux chevaux, qui coûtèrent 1,800 escus, et les harnois de velous, passementez d'or, qui coûtèrent environ 400 escus, que nous lui envoyâmes présenter par le sieur Allard et par M. Jérosme Lescuyer.

« Nous donnâmes aussi à M. de Champvallon ung cheval, qui coûta 400 escus sol (au soleil), dont j'en baillai l'argiant à M^{me} de Brion, qu'elle avoit payé à maistre Julio. »

— « Et pour mémoire que, suivant les coutumes de ceste ville, estans arrivez, par la grâce de Dieu, au temps de eslire des échevins pour l'année 1594, et nous pour sortir (de charge), je dis : les sieurs Jacques Jaquet, Gellas, Renaud, Ponson Bernard, Couet et Du Rubis, qui avons servi au public, comme échevins, deux ans; et, pensant d'en sortir, il nous fut fait une grand remonstrance par M. l'archevesque, et priés d'y demeurer et continuer, et que mesme il avoit charge de M. Du Maïenne (1) d'y tenir la main. »

— « Le samedi 18^e décembre, nous nous sommes assemblés à l'Hostel-de-Ville, suivant les coutumes, et, en discourant des affaires, est venu (*sic*) Messieurs de la jus-

(1) On voit que P. Bernard emploie indifféremment les noms Du Maine et de Mayenne pour désigner le même personnage, qui n'est autre, en effet, que Charles, duc de Mayenne, chef de la Ligue.